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Protokoll zur
Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Rehna

Sitzungstermin: Dienstag, 09.05.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:15 Uhr
Ort, Raum: Amt Rehna, Besprechungsraum 1.20, 

Freiheitsplatz 1, 19217 Rehna

Anwesend sind:
Herr Christian Tews
Herr Marco Weber 
Herr Hans-Eckhard Lüth 
Herr Martin Reininghaus 
Frau Eva-Maria Doßmann 
Herr Helmut Tietze
Herr Hans Krause
Frau Doreen Ollmann 

Von der Verwaltung nimmt teil:
Frau Antje Kröhnert

Entschuldigt fehlen:
Herr Marcel Lütjohann

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
1 Eröffnung
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung, Festsetzung der Tagesordnung
3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.12.2022
4 Bericht des Ausschussvorsitzenden
5 Einwohnerfragestunde
6 Beratung zu Fällanträgen
7 Verschiedenes
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung
Der Ausschussvorsitzende, Herr Tews, eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden 
Umweltausschussmitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest.

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung, Festsetzung der Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird 
- einstimmig - festgesetzt.

3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.12.2022
Das Protokoll wird - einstimmig - genehmigt.

4 Bericht des Ausschussvorsitzenden
- Umwelttag fand am 25.03.2023 statt, Beteiligung war gut

- Nachpflanzungen in Rehna sind erfolgt (rotbl.Weißdorn in der Fritz-Reuter-Straße, 
Birke an den Kruggärten, Eichen im Wäldchen „Am Wasserwerk“)

- Wäldchen „Am Wasserwerk“ in Rehna: Der Amtshof hat alle Aufträge (Beseitigung 
Windbruch, Zaunbau, Anpflanzungen) erledigt. An dieser Stelle ein großes Lob für 
die sehr gute Ausführung der Arbeiten.

- Buche an der Straße von Vitense nach Wölschendorf ist aufgrund mangelnder 
Verkehrssicherheit mit Genehmigung der UNB gefällt worden 

- Arbeitsauftrag an die Fa. Sievers zur Totholzbeseitigung an den Bäumen am 
Puschkinplatz und in der OL Löwitz wurde erteilt

5 Einwohnerfragestunde
Es wird nachgefragt, ob in der Fritz-Reuter-Straße weitere rotblühende Rotdornbäume 
gepflanzt werden können. Aktuell fehlen noch 3 Bäume. Einige vorhandene Gehölze 
haben sich nicht gut entwickelt. Hier sollte eventuell ein Bodenaustausch erfolgen. Dazu 
wird nochmal ein Vor-Ort-Termin stattfinden.

→ 3 Bäume werden bestellt und im Herbst durch den Amtshof gepflanzt

Verantwortlich. FB III, Frau Kröhnert/Amtshof

6 Beratung zu Fällanträgen
Die Pappeln am Straßenrand Rehna – Vitense werden im belaubten Zustand in 
Augenschein genommen. Sofern größere Schäden erkennbar sind, müssen Fällanträge 
an die UNB gestellt bzw. Baumpflegemaßnahmen (Totholzbeseitigung) durchgeführt 
werden.
Verantwortlich. FB III, Frau Kröhnert
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7 Verschiedenes

Projekt Neugestaltung Ensemble am Dorfteich in Brützkow

Die Ortsvertretung Brützkow hat nun konkrete Vorstellungen. Diese werden vorgestellt:

→ Sanierung Uferböschung /Ablauf/ Geländer Teich 

→ Sitzgelegenheiten schaffen/Schutzhütte für Radfahrer

→ Einrichtung einer Toilette (ohne Wasseranschluss)

→ Errichtung eines Bohlenblockhauses (auf einer Pflasterfläche) für Feierlichkeiten 

Für das Vorhaben soll eine Förderung über LEADER beantragt werden. Die 
Ortsvertretung setzt sich mit dem LEADER Regionalmanagement in Verbindung.

Der Umweltausschuss befürwortet – einstimmig - das Vorhaben.

Obstbaumallee Brützkow – Othensdorf

Eine Lückenbepflanzung wird im Herbst erfolgen. 

Verantwortlich. FB III, Frau Kröhnert/Amtshof

Baugebiet Vitense – Bepflanzung Verkehrsinsel

Vorschlag: Rasenansaat und mittig Anpflanzung einer Eiche

Abstimmung: 6 Stimmen dafür, 1 Enthaltung

→ der Vorschlag ist den Ortsvertretern mitzuteilen

Verantwortlich. FB III, Frau Kröhnert

Nesow - Fläche ehemaliger Teich

→ Anlegen einer Blühwiese durch den Amtshof

→ im Herbst Anpflanzung einer Moor-Birke (Baum des Jahres 2023)

Verantwortlich: FB III, Frau Kröhnert/Amtshof

Vorschlag Baumpatenschaften im Heinrich-Sternberg-Park 

→ ob/wie machbar?

→ wird demnächst nochmal angesprochen 

Tannenbaum OL Vitense

Die Einwohner wünschen sich auf dem Dorfplatz einen Tannenbaum mit Beleuchtung in 
der Weihnachtszeit (mit Stromanschluss über Amtshof)

→ Angebot für eine Nordmanntanne (Höhe 2,00 bis 2,50 m) einholen

Verantwortlich: FB III, Frau Kröhnert/Amtshof
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Insektenhotel von der WEMAG

Die Organisation erfolgt über die neue Klimaschutzmanagerin. Sie wird sich in der 
kommenden Sitzung vorstellen. 

Als Standort wurde die Blühwiese im Heinrich-Sternberg-Park festgelegt. Der Aufbau 
erfolgt in Zusammenarbeit mit der Schule Rehna. Die Schüler wollen auch ein zweites, 
selbst hergestelltes Insektenhotel aufbauen.

Eichen im Gewerbegebiet Rehna (Gletzower Landstraße/Am Kajatz)

Folgende Maßnahmen sind notwendig: Erziehungs- und Aufbauschnitt, 
Totholzentfernung, Lichtraumschnitt. Damit ist die Fa. Baumpflege Sievers zu 
beauftragen.

Verantwortlich: FB III, Frau Kröhnert

Arthesische Brunnen in der OL Rehna

Von einer Anwohnerin kam die Anfrage, ob das Wasser beprobt werden kann.

→ keine Beprobung (Trinken auf eigene Gefahr)

Laubentsorgung

Vorschlag Amt: Bestimmte Straßenzüge festlegen und in definierten Abständen Big-Bags 
an den Straßenbäumen befestigen. Abtransport über den Amtshof und     Entsorgung 
über Container. 

Hier müssten Kosten und Mehrarbeit Amtshof geprüft werden. Ein konkreter Vorschlag 
für die Stadtvertretung wird in der kommenden Sitzung besprochen.

Verantwortlich: FB III, Herr Kalugin

Kompostanlage Amtshof

Kritik: Die Anlage wurde kurzzeitig wg. Bauarbeiten geschlossen. Die Information dazu 
kam sehr kurzfristig.

Storchennest „Kruggärten“

Hier gibt es ein Problem mit dem Mast-Transport. Nach einer Lösung wird gesucht.

Denkmalsberg

Nachfrage: Warum wurden die Fliederbüsche komplett zurückgeschnitten?

Dieser Pflegeschnitt muss regelmäßig erfolgen (alle 5 bis 7 Jahre).

Umweltausschuss der Stadt Rehna
gez. Tews
Ausschussvorsitzender f.d.R. Frau Antje Kröhnert


